

Содержание

ПУБЛИКАЦИИ

<i>Священник Николай Крячко. Учреждение Временного Высшего церковного управления на Юго-Востоке России в 1919 году</i>	5
<i>Лубенский раскол и «иоанникиевщина» в документах Патриаршей канцелярии</i>	56

ИССЛЕДОВАНИЯ

<i>Горбунов Ю. С. Храм во имя Святой Софии, Премудрости Божией, воссозданный ФСБ России</i>	87
<i>Баконина С. Н. «Церковник, а не политик...»: несколько замечаний о биографии митрополита Нестора (Анисимова)</i>	99
<i>Семина М. В. Обновленческое движение в Рязанской губернии в 1922–1925 годах</i>	108
<i>Христофоров В. С. О закрытии Марфо-Мариинской обители милосердия</i>	130
<i>Жамков А. П. Из истории Вологодской епархии в 1943–1953 годах</i>	153

РУССКАЯ ПРАВОСЛАВНАЯ ЦЕРКОВЬ В ГОДЫ ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫ

<i>Обозный К. П. (Псков). Богословские курсы в Вильно в 1942–1944 годах</i>	169
<i>Шкаровский М. В. (Санкт-Петербург). Духовенство Русского корпуса в Югославии в 1941–1945 годах</i>	179

КРИТИКА, БИБЛИОГРАФИЯ, НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Статьи по истории Русской Православной Церкви из церковных периодических изданий, вышедших в 2004 и 2005 годах</i>	203
---	-----



НОВЫЕ КНИГИ

Русское средневековое надгробие, XIII–XVII века	258
<i>Шкаровский М. В.</i> (Санкт-Петербург).— Партия и Церковь в раннем Советском государстве	259
<i>Мраморнов А. И.</i> — Крапивин М. Ю., Далгатов А. Г., Макаров Ю. Н. Внутриконфессиональные конфликты и проблемы межконфессионального общения в условиях советской действительности (октябрь 1917 — конец 1930-х гг.)	264

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

<i>Игумен Митрофан (Шкурин)</i> (Липецк). Научная конференция «Патриаршество в Русской Православной Церкви»	268
<i>Левшина Ж. Л.</i> III Загребинские чтения. «К 950-летию Остромирова Евангелия: Евангельские тексты в рукописной традиции»	272
<i>Шамин С. М.</i> Научная конференция «Россия и православный Восток: новые исследования по материалам из архивов и музейных собраний»	276
<i>Костин Т. В.</i> Научная конференция «Юродивые в русской культуре»	279
<i>Аверьянов К. А.</i> Водлозерские чтения	281





Contents

PUBLICATIONS

Fr. Nikolay Kryachko. The Establishment of the Provisional High Church Board on the South-East of Russia, 1919
The Schism of Lubny and The «Ioannikievshina» in the Documents from Patriarchal Office

RESEARCH

Gorbunov Yu. S. Church of Saint Sophia the Wisdom of God, Rebuilt by the Federal Security Service
Bakonina S. N. «Churchman, not politician...»: Some Remarks on the Biography of Metropolitan Nestor (Anisimov)
Semina M. V. The Renovatianist Movement in Ryazan province: 1922–1925
Khristoforov V. S. On the Closure of St. Martha and Mary House of Mercy
Zhamkov A. P. On the History of Vologda Diocese: 1943–1953

RUSSIAN ORTHODOX CHURCH DURING THE WORLD WAR II

Obozny K. P. (Pskov). Theological Courses in Vilno: 1942–1944
Shkarovskiy M. V. (St.-Petersburg). The Clergy of the Russian Corps in Yugoslavia: 1941–1945

CRITIQUE, BIBLIOGRAPHY, SCHOLARLY ACTIVITY

Articles Related to the History of Russian Orthodox Church from Church Periodicals, 2004–2005

NEW BOOKS

Medieval Russian Gravestones in 13th–17th Centuries
Shkarovskiy M. V. (St.-Petersburg).— Communist Party and Church in the Early Soviet State
Mramornov A. I.— Krapivin M. Yu., Dalgatov A. G., Makarov Yu. N. Confessional Conflicts and the Problem of Interconfessional Dialogue in the Terms of Soviet Reality: October 1917 – Late 1930-s.



SCHOLARLY ACTIVITY

Hegumen Fr. Mitrofan (Shkurin) (Lipetsk). The Conference «Partiarchy in Russian Orthodox Church»




Levshina Zh. L. (St.-Petersburg). Third Zagrebin Lectures: The 950th Anniversary of the Ostromir's Gospels: The Text of Gospel in the Manuscript Tradition

Shamin S. M. The Conference «Russia and the Orthodox East: New Research in the Archive Materials and Museum Collections»

Kostin T. V. The Conference «The Holy Fools in Russian Culture»


Averyanov K. A. Vodlozero Lectures






Уважаемые читатели!
Журнал «Вестник церковной истории»
можно приобрести в магазине
ЦНЦ «Православная энциклопедия»
(Москва, ул. Нижняя Сыромятническая, д. 10а;
м. «Курская», «Чкаловская»)
ежедневно с 10-00 до 18-00,
кроме субботы, воскресенья
и великих церковных праздников

ВЕСТНИК ЦЕРКОВНОЙ ИСТОРИИ, 1(9)/2008
Ежеквартальное научное издание



Научные рецензенты номера:
Игумен Митрофан (Шкурин), Л. Б. Максимова, В. И. Петрушко,
протоиерей Владислав (Цытин), И. В. Спасенкова



Художественный редактор *И. А. Захарова*
Редактор раздела «Критика, библиография, научная жизнь» *С. М. Шамин*
Корректор *Н. В. Рубецкая*
Набор *Т. А. Колесникова*
Верстка *И. В. Кузнецова*
Подбор иллюстраций *Л. Б. Максимова*

Издание зарегистрировано Федеральной службой по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия
ПИ № ФС77–23748 от 23 марта 2006 г.

ISSN 1818–6858
Подписано в печать 1.02.2008. Формат 70×100/16. Гарнитура Petersburg.
Тираж 1500 экз. Заказ 8–014.
Адрес издателя и редакции: 107120, Москва, ул. Нижняя Сыромятническая, д. 10а.
Отпечатано в ООО «НТЦ «Море»».